

jours, j'étais sur le point d'atteindre. Cette obsession de mes nuits fiévreuses était encore bien davantage celle de mes journées à peu près inoccupées. Et, pour comble de malheur, le seul remède qui eût allégé ma peine : la confier, m'était interdit ! Louise l'avait bien prévu ; je ne pouvais pas, je ne voulais pas trahir mes compagnes ; et, pour éviter d'y être entraînée, en quelque sorte malgré moi, j'évitais même de questionner Alix, ma sœur cadette, sur ce qui se passait au Couvent.

... Il est 6 heures du soir. En dépit du calendrier qui nous apprend que, depuis huit jours, nous sommes sortis de l'hiver, il neige sans relâche depuis le matin ; le vent souffle en rafales lugubres ; et, frileusement pelotonnée au fond d'un fauteuil, devant un grand feu, je songe avec plus de regret que jamais *"au pays des fruits d'or et des roses vermeilles."*

À deux heures, a dû avoir lieu la distribution des prix. Berthe est maintenant en possession du profit de sa tromperie. À la pensée de cette injustice du sort, une révolte, une irritation douloureuse m'envahissent au point de me faire, cette fois, pleurer à chaudes larmes. Et pourtant, chose étrange ! tout au fond du cœur, dans cette partie la meilleure de l'âme — celle par laquelle nous tenons à Dieu, en dépit des agitations de surface, — j'éprouve en réalité une intime et profonde satisfaction ! je me sens, malgré tout, heureuse d'avoir agi selon ma conscience ! Il me semble qu'il y a, à cette heure, entre Dieu et moi, *quelque chose* de très doux que je ne connaissais pas auparavant. Et, pour rien au monde, je ne voudrais échanger mon lot contre celui de ma compagne triomphante...

Soudain, la porte s'ouvre avec fracas et j'ai à peine eu le temps d'apercevoir ma sœur, entrant en tourbillon, qu'elle se jette à mon cou et me couvre de baisers.

— Oh ! Marie ! ma chère, chère Marie ! je t'aime tant ! je suis si contente que tu aies été bonne et courageuse !... que tu sois...

La voix lui manquait.

— Mais qu'y a-t-il, pour l'amour de Dieu ? m'écriai-je, inquiète, ahurie. Explique-toi, ma chérie ! Tu dis que tu es contente et tu pleures !

Mais son attendrissement redoublait.

Enfin, elle se calma, et voici, en deux mots, ce qu'elle m'apprit.

La fraude avait été découverte de la façon la plus simple,